

las que estaban ó no untadas. Estos resultados negativos, unido con lo acontecido á varios amigos míos de esta que untaron sarmientos destinados á la plantacion, y en su gran mayoría no brotaron, habiéndolo verificado los que no estaban untados, hacia formar un malísimo concepto de las virtudes regeneradoras de tan preconizado producto.

Mas ahora, puedo darles á VV. una buena noticia sino suficiente para desvanecer por completo la malísima impresion que me habian causado los hechos que dejo consignados, bastante á lo ménos para dejar en suspenso mi juicio y aun para tener fundada esperanza de ver alguna prueba de la fuerza regeneradora del aceite, que por tantos conductos se le ha atribuido.

El resultado que indico, y que ha puesto la pluma en mi mano, es que al descalzar las cepas untadas el año pasado para untarlas nuevamente, me ha sorprendido mucho el ver que en el mismo punto en que se hizo la aplicacion del aceite, y debajo de éste, habia una multitud de raicillas nuevas, cuyas raíces no las tenían las cepas que no fueren untadas.

Estas nuevas raíces, he de suponer que alguna mayor vida han de dar á la planta, y por lo mismo, fundadamente espero ver alguna mayor lozanía en las cepas que fueron tratadas con el aceite.

Tengo, pues, hoy más confianza que ayer en que el aceite Roux, está destinado á prestar buenos servicios á la agricultura, y dándose como se dan á conocer, por medio de su periódico y otras notables publicaciones los resultados positivos que con él se obtienen, creo serán muchos los que se decidirán á hacer ensayos. A todos, no obstante, me parece les ha de ocurrir la duda que á mí, por más de que se convenzan de la fuerza regeneradora del aceite, cual es la que dado el precio actual del mismo, y contados los trabajos de su aplicacion, creo no puede hoy utilizarse para grandes extensiones de viña ya que los rendimientos que pudieran dar, con dificultad cubrirían los gastos, pues yo no tengo por muy exactos los datos que he visto consignados en algunos prospectos respecto del número de cepas que pueden untarse con un kilo de aceite, así como tampoco creo exactamente ciertos, los gastos que se fijan como á importe de la mano de obra.

En mi humilde concepto no deben VV. ser solamente propagandistas del aceite, sino que creo harán un gran bien á los agricultores, si procuran que el autor del aceite y los señores Casals, lo vendan á precios más reducidos.

Autorizando á VV. para que hagan de esta carta el uso que les parezca, tiene el gusto de ofrecerse de VV. su más afecmo. S. S.

Q. B. S. M.

P. MASPONS.

Como se vé los datos consignados por el Sr. Maspons, confirman una vez más lo que tenemos dicho sobre el aceite Roux: de manera, que si dicho Sr. fuese como la generalidad de los propietarios, que no quieren ver ó no saben ver los efectos del citado aceite al comienzo de su aplicacion, durante el cual se inicia la restauracion de las cepas, hubiera hecho lo que algunos, lo hubiera desacreditado; pero lejos de eso, el Sr. Maspons, con un juicio práctico nada comun, ha sabido apreciar lo único que puede apreciarse, por regla general, en el primer período de aplicacion del procedimiento Roux. No obstante, si el señor Maspons, tuviera sus viñas filoxeradas, habria notado otro efecto del aceite como lo hemos notado nosotros en las cepas tratadas en el mes de Febrero del año anterior en número de 4,000, que fué nuestro primer ensayo; y ese efecto, consiste en que al cortar los sarmientos durante la poda, el corte es como se dice, verde, mientras que los no operados es blanquecino ó como dicen nuestros podadores *tall de cera*, signo característico de deca-

dencia de las cepas, en tanto que el otro es señal inequívoca de regeneracion.

Respecto al gasto que, á dicho Señor, le parece ha de ser más de lo que indican los prospectos, nosotros podemos asegurarle que este año, en dos viñas, que suman 8,000 cepas, que hemos operado ya, sube dicho gasto, comprendida la mano de obra, 19 pesetas 66 céntimos por cada mil piés, de todas edades, desde 8 á 33 años. Es verdad que hemos modificado la operacion, untando, con un pincel del tamaño del dedo pulgar, la base del tronco, inmediato á las raíces, haciendo el anillo del grueso del pincel ó aquel mayor espacio que coge cuando se le aprieta contra la planta, procurando que el aceite corra hasta tocar el suelo é imbiba un poco la tierra.

Por último, haremos todo lo posible para que los Sres. Casals abaraten el producto, en cuanto sea posible con sus intereses, segun los deseos del Sr. Maspons, que son los nuestros.

GACETILLAS.

Segun dicen los periódicos de Málaga la *trichina* está haciendo estragos en aquella ciudad. Hace pocos días que ascendía á treinta el número de personas atacadas.

Otro parásito de la carne de cerdo acaba de ser descubierto en los Estados-Unidos, tan terrible por sus efectos como el primero.

Un periódico de New-York dá, acerca de él, las siguientes noticias:

«El *strodgylus elongatus*, es el nombre de otro parásito que se ha descubierto en las carnes de cerdo y que produjo la muerte de más de 26,000 en la Carolina del Norte.

»Atribúyese la causa de esta enfermedad, aún poco estudiada, á la acumulacion de animales en las pocilgas, á la falta de ejercicio y á la alimentacion exclusiva de maiz mejor ó peor conservado.»

Deber nuestro es llamar la atencion del señor Alcalde sobre tan graves noticias para que, en vista de ellas, procure estimular el celo del señor Inspector de carnes, á fin de que no tengamos de presenciar espectáculos como el de que hoy es teatro Málaga.

La gerencia de los ferro-carriles de Tarragona, Barcelona y Francia, ha establecido un servicio de trenes de carga entre Barcelona y esta villa. Esta innovacion es de aplaudir ya que ella permitirá que los trenes de viajeros que recorren el mismo trayecto, lo hagan con más regularidad aligerados del servicio de carga, que hasta ahora habian tenido que hacer.

Después del aplauso, nos vemos en el caso de consignar una censura á la expresada gerencia, por el abandono en que tiene la estacion de esta villa en lo que se refiere al servicio de mercancías. Parece imposible que una estacion de tanto tráfico como la nuestra no tenga un mal tinglado ó un simple cobertizo para que los géneros, que se reciben ó expiden, estén á cubierto de las lluvias. Otras estaciones de ménos importancia, de la misma compañía, los tienen y no sabemos explicarnos el porqué de esta anomalía. Tambien hemos oído quejas relativas á la falta de personal en la propia estacion y á ello se atribuye cierto desorden en el servicio en general, á pesar de todos los buenos deseos y esfuerzos, que para evitarlo, hacen todos los empleados. ¿Por qué con el gran movimiento de trenes que hay por la noche, no se destina un factor especial para la misma?

Ha sido nombrada maestra para la escuela pública de niñas de esta villa D.^a Angela Castellá. Deseamos tome pronto posesión de su destino, para que cese la interinidad en que estaba hace mucho tiempo dicha escuela, sin que esto quiera significar censura de ninguna clase á la ilustrada señorita Parellada que últimamente la regentaba.

Son muchas las calles de esta villa que no tienen construidas las aceras y es de lamentar que esto suceda por la irritante injusticia que demuestra, ya que á

unos propietarios se les obligó hace años á construir las, mientras que á los demás se les deja en paz. Segunda queja al Sr. Alcalde que esperamos ver atendida, como lo fué la primera.

Hemos visto con gusto que hayan dado principio las obras para el afirmado de las calles de Santa Ana y S. Roque que forman la travesía de la carretera provincial de Caldas de Monthuy á S. Celoni. Esto ha venido á demostrar, que no estaban en lo cierto, las personas que aseguraban que dichas obras no se llevarían á cabo.

El domingo próximo pasado se dió en el teatro del Casino la segunda funcion de zarzuela, habiendo sido recibidos con gran aplauso los artistas contratados por la nueva empresa. De ellos teníamos conocidos á la Sra. Eliodora Salvadó y al Sr. Aleu, por haber cantado en el mismo teatro hace dos años. Conserva la primera su bella y potente voz, que si algo opaca en las notas graves, es siempre sonora y agradable en las cuerdas media y aguda; su dominio de la escena y su hermosa y elegante figura completan las buenas condiciones de aquella artista y la hacen una excelente adquisicion para la empresa que no dudamos verá recompensados los sacrificios que ha hecho. El Sr. Aleu viene con mejor voz de la que antes poseía y trabaja á conciencia para hacerse aplaudir. Presentáronse como nuevos artistas los Sres. Soler y Ficarra; es el primero un barítono de voz extensa y bastante voluminosa, la que emite con naturalidad y maestría demostrando ser excelente conocedor del divino arte; el Sr. Ficarra, se hace admirar tanto por sus conocimientos musicales, como por su inagotable vis cómica.

La funcion que se da hoy, esperamos que será muy concurrida, ya que á más de trabajar los artistas citados, ha acordado la empresa sustituir el piano por una orquesta, aliciente que ha de ser del agrado del público.

La Asociacion de propietarios del Vallés ha procedido á la renovación de su Junta Directiva quedando elegidos para el presente ejercicio los señores

D. José M. Draper, Presidente.

» Jaime Fonolleda, Vice-Presidente.

» José Brustenga, Tesorero.

» José May, Contador.

» Pablo Oller, Vocal 1.º

» José Arquer, » 2.º

» Juan Xiol Bosch, Secretario.

Dicha Asociacion acordó el jueves último elevar al gobierno de S. M. una razonada exposicion, demostrando los gravísimos perjuicios que, en su concepto se irrogarían á los productos agrícolas de esta comarca, aprobándose tal como se ha presentado á las Cortes, el proyecto de Ley para la libre entrada de primeras materias.

Podemos participar á nuestros lectores que en el término de S. Pedro de Vilamajor, perteneciente á este partido judicial, y en la posesion llamada Manso Llovera, propia de los Sres. Segarra de Mataró, se ha descubierto un abundante manantial de agua sulfuro-ferruginosa, en estado sulfhidrico. Se ha practicado ya el análisis de la misma y sabemos que muy pronto van á emprenderse las obras necesarias para que los enfermos puedan utilizarse de ella.

Como quiera que uno de los dueños del manantial es médico, se nos dice que, conocedor de los efectos terapéuticos del agua citada, trata de dar gran impulso á la explotacion de la misma.

PROYECTO.—En el Consejo de Ministros celebrado el 16 de los corrientes, el Sr. Ministro de Fomento presentó, entre otros, un proyecto de ley estableciendo la primera enseñanza con carácter obligatorio.

Dicho proyecto, que firmó ayer el Rey, determina que formen las Juntas locales de instruccion durante los primeros días de Diciembre de cada año el padron de los niños de ambos sexos que estén dentro de la edad escolar fijada en la ley de 1857, remitiéndose copias á las Juntas provinciales y á la Direccion general.

En Abril y Diciembre de cada año las Juntas locales de instruccion formarán la matrícula de los niños de